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A Aliança Democrática (PPD-
-PSD/CDS-PP/PPM) venceu as 
Eleições Legislativas do passa-
do domingo, dia 10 de março, no 
país, no distrito de Braga e no 
concelho de Famalicão. Se a ní-
vel nacional, a vitória foi tangen-
cial, no distrito e em Famalicão 
foi mais folgada. No país, a AD 
alcançou 29,49% (79 deputados) 
e PS 28,66% (77 deputados); no 
concelho de Famalicão a AD re-
gistou 33,79% e o PS 29,84%; 
ao nível distrital a diferença é 
igualmente significativa, ou seja, 
a AD conseguiu 33,16% e o PS 
28,24%. 
O Chega também subiu face a 
2022, embora com números abai-
xo do alcançado a nível nacional 
(18,06%). No concelho atingiu 
os 16,38% e no distrito obteve 
16,86%, o que quer dizer que 
passou de 1 para 4 deputados. 
A Iniciativa Liberal (6,10%) man-
teve um eleito pelo Círculo Elei-
toral de Braga. Rui Rocha, líder 
nacional, foi o escolhido. Todos 
os outros partidos falham a elei-
ção de deputados por Braga, es-
pecialmente BE e CDU que não 
recuperaram os eleitos de anos 
anteriores. 
Precisamente, os famalicenses 
votaram para eleger deputados. 
Em 2022, o PS tinha vencido 
(42,02%) e conquistado nove 
deputados, desta vez só conse-
guiu eleger seis. Famalicão perde 
também um representante famali-
cense. Eduardo Oliveira, que era 
7.º da lista pelo PS, ficou fora da 
eleição. Em declarações nas re-
des sociais, Eduardo Oliveira diz 
que regressa ao Hospital de Fa-
malicão, onde exercia a profissão 
de enfermeiro, para «continuar a 

cuidar das pessoas». «Como de-
putado da AR, lutei sempre pelo 
melhor pelas nossas gentes, pelo 
nosso concelho, distrito, por um 
Portugal inteiro». Depois destes 
dois anos de deputado, agrade-
ceu a todos «de coração cheio».
Famalicão continua representado 
na Assembleia da República pelo 
famalicense Jorge Paulo Oliveira, 
da AD, que ocupava a quarta po-
sição na lista pelo Círculo Eleitoral 
de Braga. A Aliança Democrática 
obteve oito deputados, o mesmo 
número que o PSD conseguiu há 
dois anos atrás. Em declarações 
à Cidade Hoje, Jorge Paulo Oli-
veira mostrou preocupação com 
a durabilidade de um governo de 
minoria, por considerar que o país 
«precisa de estabilidade» e não 
pode andar sempre em eleições. 
Por isso, lembrou às forças polí-
ticas que não venceram as elei-
ções «que respeitem a vontade 
dos portugueses, manifestada na 
urna».
Jorge Paulo Oliveira, que tem 
sido eleito sucessivamente desde 
2011, é indicado pela concelhia do 
PSD. O seu líder, Fernando Cos-
ta, explicou que a escolha tem ca-
ído em Jorge Paulo Oliveira, «en-
tre tanta gente preparada», por 
causa da «sua qualidade, da sua 
entrega e bom desempenho tanto 
no Parlamento como em Famali-
cão, onde também tem sido uma 
voz da população», frisou.
Há outro famalicense na Assem-
bleia da República, embora tenha 
sido eleito pelo Círculo Eleitoral 
do Porto, que é Nuno Melo. O nú-
mero dois da Aliança Democrática 
conquistou uma dupla vitória por-
que a sua eleição simboliza tam-
bém o retorno do CDS-PP ao Par-

lamento Nacional, depois de ter 
ficado de fora nas últimas legisla-
tivas. Em declarações à imprensa 
nacional, Nuno Melo disse que o 
«CDS regressou à Assembleia da 
República, de onde nunca devia 
ter saído», recordando que é um 
partido fundador da democracia e 
que sempre esteve no Parlamen-
to, tendo inclusive experiência go-
vernativa. 
O líder da concelhia do CDS-PP, 
Hélder Pereira, confessou a «sua 
satisfação por percebermos que 
as pessoas aderiram ao projeto 
político da Aliança Democrática»; 
já sobre o regresso do CDS-PP à 
Assembleia da República, admitiu 
que não vê como «uma vitória to-
tal se a Aliança Democrática não 
conseguir um Governo estável 
nos próximos anos». Na sua opi-
nião, o desafio é «dialogar com 
todos». 

Fernando Costa, presidente da 
concelhia do PSD, realçou que os 
dois maiores partidos nacionais 
têm, agora, que refletir sobre as 
causas que levaram ao cresci-
mento do Chega. «Porque o Che-
ga não tem um programa, não 
tem uma base de consistência, 
baseia-se na contestação a dois 
partidos que têm governado nos 
últimos 50 anos», declarou. 
Estas eleições Legislativas regis-
taram uma descida da abstenção, 
que se ficou pelos 33,77%, valor 
saudado por todos os partidos 
que concorreram a estas elei-
ções. Quer dizer que votaram 
66,23%, ou seja, mais de seis 
milhões de votantes, dos mais de 
nove milhões de inscritos. Elegem 
230 mandatos, dos quais faltam 
quatro, escolhidos pelos residen-
tes fora de Portugal, cuja conta-
gem ainda não foi feita. 

‘O CDS regres-
sou à Assembleia 
da República, de 
onde nunca devia 
ter saído
(Nuno Melo)

Que respeitem a 
vontade dos portu-
gueses, manifesta-
da na urna
(Jorge Paulo Oliveira)

EDUARDO OLIVEIRA SAI
JORGE PAULO OLIVEIRA CONTINUA

E NUNO MELO REGRESSA
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Nuno Melo anunciou que vai dei-
xar o Parlamento Europeu no iní-
cio de abril para assumir mandato 
na Assembleia da República, para 
o qual foi eleito no dia 10 de mar-
ço, pelo círculo eleitoral do Porto, 
onde ocupou o segundo lugar na 
lista da Aliança Democrática (AD).  
O líder do CDS-PP disse que ain-
da não está definido quem o irá 
substituir até ao fim do mandato 
de eurodeputado. Na lista, o nome 
seguinte é Pedro Mota Soares, an-

Nuno Melo 
deixa
Parlamento 
Europeu

tigo ministro. O cargo de eurodeputado é incompatível com as funções de 
deputado da Assembleia da República. 
Recorde-se que o CDS-PP integrava a lista da AD (PSD/CDS-PP/PPM) 
nas últimas legislativas, nas quais elegeu Nuno Melo (Porto) e Paulo 
Núncio (Lisboa). Os deputados eleitos tomam posse na primeira sessão 
plenária da XVI Legislatura que deverá tomar posse no início de abril. 
Quanto às eleições europeias decorrem em junho. 



Nas Legislativas, a AD – Alian-
ça Democrática (PSD/CDS-PP/
PPM) venceu em vinte freguesias 
e uniões de freguesia e o PS em 
14 autarquias. Foram às urnas 
89.036 votantes de um universo 
de 120.524 inscritos. Dos votan-
tes, 1.528 pessoas votaram em 
branco e registaram-se 889 nulos.
A Aliança Democrática foi mais 
votada na União de Freguesias 
de Antas e Abade de Vermoim, 
onde conquistou 39,42% dos vo-
tos, dez pontos percentuais acima 
do valor nacional. 
Onde o PS foi mais votado foi 
na freguesia de Delães, com um 
registo de 39,89%, onze pontos 
superior ao valor obtido a nível 
nacional. 
Houve luta renhida em algumas 
freguesias, mais notado em Jo-
ane, onde venceu o PS, com 
32,77%, mas a AD conquistou 
32,46% dos votos. Landim tam-
bém teve uma diferença pequena: 
o PS venceu com 31,38% e a AD 
conseguiu 29,73%. 
Freguesias onde venceu a AD: 
Seide, Antas/Abade de Vermoim, 
Ribeirão, Famalicão/Calendário, 
Arnoso Santa Eulália/Santa Ma-
ria e Sezures, Fradelos, Mogege, 
Gondifelos/Cavalões/Outiz, Bair-
ro, Vale S. Martinho, Lemenhe/
Mouquim/Jesufrei, Gavião, Cruz, 
Esmeriz/Cabeçudos, Louro, Vila-
rinho das Cambas, Nine, Vale S. 
Cosme/Telhado/Portela, Brufe e 
Requião.

O PS venceu em Riba 
de Ave, Lousado, Joa-
ne, Oliveira S. Mateus, 
Delães, Castelões, Pe-
dome, Vermoim, Avidos/
Lagoa, Landim, Pousa-
da de Saramagos, Rui-
vais /Novais, Oliveira 
Santa Maria e Carreira/
Bente. 
O Chega tornou-se a ter-
ceira força política mais 
votada no país e no con-
celho. No país chegou 
aos 18% e no concelho 
atingiu os 16,38%. Mas 
em algumas freguesias 
bateu nos 20%. É o caso 
de Ribeirão, onde atin-
giu os 22,16%, Fradelos 
com 20,77%, Vilarinho 
das Cambas onde so-
mou 20,02% e Gondi-
felos/Cavalões/Outiz, 
uma união de fregue-
sias onde contabilizou 

21,94% e se tornou mes-
mo a segunda força po-
lítica mais votada. A AD 
foi primeira e o PS ficou 
na terceira posição. Re-
corde-se que o Chega 
elegeu quatro deputados 
por Braga, mais três que 
nas últimas legislativas. 
A Iniciativa Liberal, que 
contabiliza um eleito 
pelo círculo de Braga, 
foi a quarta força política 
mais votada no concelho 
e na maioria das fregue-
sias, com valores mais 
altos em Antas/Abade de 
Vermoim, com 6,92%; 
em Gavião somou 
6,69% e em Castelões 
registou 6,73%. Contu-
do, em algumas fregue-
sias, o BE superou o IL, 
caso de Oliveira S. Ma-
teus, Delães, Pedome e 
Oliveira Stª Maria. 

CONCELHO DISTRITO

Durante a campanha eleitoral Luís Montenegro esteve em Famalicão em duas ocasiões
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ALIANÇA DEMOCRÁTICA VENCE
NO CONCELHO E NO DISTRITO

Fernando Costa (PSD) e Hélder Pereira (CDS) reagem à noite eleitoral



DEZ MARCHAS DANÇAM OS “100 ANOS
DA CAPELA DE SANTO ANTÓNIO”

Já são conhecidas as dez 
marchas que vão atuar na 
grande noite das Festas 
Antoninas, inspiradas pelo 
tema “100 anos da Capela 
de Santo António”. A grande 
novidade será a estreia da 
Associação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários Fa-
malicenses.
Os vários grupos vão atuar 
segundo esta ordem: Asso-
ciação Recreativa e Cultural 
Flor do Monte (Carreira), As-
sociação do Coração - Vale 
São Cosme, Associação Cul-
tural e Desportiva S. Marti-
nho de Brufe (Acdsm Brufe), 
A.R.C.A. - Associação Re-
creativa e Cultural de Antas, 
Associação Unidos de Avi-
dos, Associação Cultural e 

Recreativa S. Pedro de Riba 
de Ave, Associação Sentir a 
Terra União Gondifelos, Ca-
valões e Outiz, Comissão de 
Festas Divino Salvador de 
Ruivães, LACS - Associa-
ção Cultural S. Salvador da 
Lagoa e Associação Huma-
nitária dos Bombeiros Volun-
tários Famalicenses.
Recorde-se que em 2023 a 
grande vencedora foi a es-
treante Fraternidade Nun’Al-
vares de Vale S. Cosme que 
também foi a melhor coreo-
grafia e a marcha mais po-
pular. Na edição deste ano, 
S. Cosme será representado 
pela Associação do Cora-
ção, grupo “nascido” com 
base na marcha vencedora 
em 2023.
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CÂMARA COMPRA MAIS 201

NOVAS HABITAÇÕES

O executivo municipal aprovou, 
na quinta-feira, dia 7 de março, a 
segunda Oferta Pública de Aquisi-
ção de Imóveis (OPA), no âmbito 
do PRR, que corresponde a 201 
fogos habitacionais. 
O presidente da Câmara, Mário 
Passos, acredita que daqui a dois 
anos, a Câmara terá centenas de 
habitações disponíveis para dis-
ponibilizar a rendas baixas, seja 
por via das OPA, de empreitadas 
da Câmara ou através de reabili-
tação. Estão também abertas as 

candidaturas para que os priva-
dos possam contratualizar com a 
Câmara casas para esta arrendar 
e depois subarrendar. «No final 
deste percurso vamos estar mui-
tíssimo melhor do que estamos 
hoje», reagiu o presidente da Câ-
mara Municipal de Famalicão, em 
declarações após a reunião do 
executivo. 
Mário Passos espera que o setor 
privado possa também continuar 
a construir, como tem acontecido, 
porque Famalicão é o quinto con-

celho do país que mais constrói 
a nível privado. «Mesmo assim, 
temos muitas pessoas que que-
rem viver em Famalicão. Este é 
um bom problema», analisou o 
autarca.
Para analisar a situação em Fa-
malicão, a Câmara aproveitou 
uma candidatura no âmbito do 
PRR (Plano de Recuperação e 
Resiliência), para lançar um Ra-
dar Social que consiste no levan-
tamento das condições sociais 
das famílias, ao nível da habita-

ção, empregabilidade, etc.
No âmbito dos fundos do PRR, o 
município de Famalicão vai tam-
bém reabilitar os complexos ha-
bitacionais de cariz social, com 
exceção do Bairro da Cal, que 
sofreu obras recentemente. 
O dia 30 de março é a data limi-
te para a Câmara Municipal de 
Famalicão apresentar ao IHRU 
– Instituto da Habitação e Rea-
bilitação Urbana o seu plano de 
aquisição de imóveis, construídos 
ou a edificar, e também os proje-

tos de reabilitação dos complexos 
habitacionais, propriedade do mu-
nicípio. 
Na primeira OPA foram aprovados 
cinco promotores, um dos quais 
desistiu, e já foi assinado um con-
trato. Nesta segunda OPA, foram 
aprovados 201 fogos habitacio-
nais, entre T1 e T4, a construir em 
áreas assinaladas pelos promoto-
res e que dizem respeito a Olivei-
ra Stª Maria, Carreira, Bairro, De-
lães, Castelões, Mogege, Telhado 
e Fradelos.  



ESPETÁCULO LEVA MAIS DE 500 PESSOAS
AO CENTRO DE ESTUDOS CAMILIANOS

VIRAGEM À DIREITA

DEPUTADO
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JORGE PAULO OLIVEIRA
Deputado do PSD na Assembleia da República

PINIÃO

‘Não sei se podemos falar
de uma viragem sociológica, 
mas que Portugal virou
à direita isso não suscita
dúvidas e, como assinalam 
muitos analistas, Portugal
deixou de ser uma exceção
no panorama político-partidá-
rio europeu, marcado
pela ascensão da direita radical 
populista.

REGRESSO. Por imperativo ético, dada a minha condição 
de candidato a Deputado à Assembleia da República, inter-
rompi a participação neste espaço durante o período oficial 
de Campanha Eleitoral. Regresso para logo escrever sobre 
as últimas eleições. 
FRAGMENTAÇÃO. Em 2022, o voto útil funcionou à es-
querda para PS. Em 2024, não funcionou para nenhuma 
força política, contribuindo, em parte, para a circunstância 
de passarmos a ter o Parlamento mais fragmentado de 
sempre, uma fragmentação que começou em 2019, mas 
que atinge agora o seu ponto máximo. O bipartidarismo 
pode ter acabado. 
VIRAGEM. Não sei se podemos falar de uma viragem so-
ciológica, mas que Portugal virou à direita isso não suscita 
dúvidas e, como assinalam muitos analistas, Portugal dei-
xou de ser uma exceção no panorama político-partidário 
europeu, marcado pela ascensão da direita radical popu-
lista.
CASTIGO. Não deixa de ser curioso notar que o PS, o 
partido que desde 2019 mais insuflou o Chega - inequivo-
camente um dos vencedores da noite eleitoral - pensando 
que dessa forma iria “abafar” a direita tradicional e demo-
crática, nomeadamente secundarizando PSD, seja o mais 

castigado nestas eleições. Para um partido que há me-
nos de dois anos alcançou uma maioria absoluta, perder 
mais de meio milhão de votos e quase quatro dezenas de 
deputados, ou seja, quase o triplo dos deputados eleitos 
pelas demais forças políticas à esquerda do hemiciclo, 
constitui um tombo vertiginoso.
REPETICÃO. Num outro espaço de opinião tive o cuidado 
de afirmar que o PS estava a seguir em Portugal a estra-
tégia de Mitterrand desenvolvida em França na década 
de 80 e que, basicamente, consistia em fortalecer a extre-
ma-direita representada pelo Frente Nacional de forma a 
enfraquecer os partidos da direita tradicional. A estratégia 
resultou no curto e médio prazo, mas foi um insucesso no 
longo prazo. Mais tarde a FN haveria de reforçar na sua 
representação parlamentar contrastando com o enfraque-
cimento dos partidos de esquerda. A História repete-se.
CURIOSIDADE. Apesar de ainda faltar a distribuição de 
quatro deputados, tudo aponta para uma vitória Aliança 
Democrática mesmo que penalizada pela votação signifi-
cativa na ADN, manifestamente por erro de identificação. 
Se isso se verificar teremos por certo um governo mino-
ritário da AD, com ou sem IL, mas que curiosamente só 
cairá se PS e CHEGA se aliarem nesse propósito.

5

Numa organização da PA-
SEC, o Centro de Estudos 
Camilianos recebeu, no 
dia 8 de março, a segunda 
parte do espetáculo “O Eu, 
o Nós e a minha melhor 
versão”. Pelo palco pas-
saram mais de 80 jovens e 
na plateia estiveram mais 
de 500 pessoas. 
Esta segunda sessão do 
“O Eu, o Nós e a minha 
melhor versão”, integrada 
no Anima 2024 – Encontro 
Internacional de Anima-
ção Sociocultural, contou 
pequenas histórias de su-
peração que em conjunto 
revelam o poder transfor-
mador dos jovens numa 
sociedade multicultural. 
Retratou a situação políti-
ca nacional, fez referência 
aos atuais flagelos béli-
cos na Europa e à guerra 
em Gaza, refletiu sobre o 
acesso ao ensino superior 
e ao desemprego jovem 
e fez ainda referência à 
participação dos jovens na 
política local e nacional.
Foram dezenas os con-
vidados presentes, entre 
eles o vereador da Cultura 

do Município de Famali-
cão. Pedro Oliveira refor-
çou o papel aglutinador e 
agregador que a PASEC 
tem na comunidade; já so-
bre o espetáculo, conside-
rou um elogio à cidadania 
e à humanidade.
Este espetáculo, dividi-
do em três partes, contou 
através da dança, artes 
visuais, música e teatro a 
visão dos jovens na arte 
de transformar a socieda-
de. Num registo cómico, 
dramático e introspetivo, 
teve como protagonistas 
as Companhia Artísticas 
PASEC: ADN Teatro; BPM 
Música; Arena Dança; e 
D’Art Artes Visuais.
O Anima 2024, certame 
em que está integrado o 
evento, tem lugar em Por-
tugal, Espanha e Itália. O 
evento, apoiado pelo Pro-
grama Erasmus +, Municí-
pio de Famalicão e Corpo 
Europeu de Solidariedade, 
passará por Famalicão, 
Braga, Lousã, Terras do 
Bouro, Coimbra, Ourense 
(Espanha) e Lombardia 
(Itália).
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Famalicão subscreve
plano europeu para uma 
política urbana ambiciosa
O Município de Famalicão subscreveu a “Declaração de Bruxelas dos 
Presidentes de Câmara Europeus”. O documento foi assinado pelo pre-
sidente de Câmara, que se junta a outros autarcas europeus. 
O objetivo é a implementação de uma política urbana europeia ambicio-
sa para o mandato 2024-2029, assente na necessidade de promover o 
direito a uma habitação acessível, de qualidade e sustentável; de pro-
mover a inclusão e combater as desigualdades sociais e de género; de 
combater as alterações climáticas, recuperar a biodiversidade e desen-
volver uma mobilidade segura, inclusiva e sustentável.
A declaração, apresentada em janeiro último no âmbito da presidência 
belga da União Europeia, apresenta ainda várias recomendações às 
instituições europeias, incluindo a necessidade de um maior envolvi-
mento dos governos locais no processo de decisão, de uma melhor 
integração das questões urbanas a nível europeu e de regulamentos e 
financiamentos europeus mais favoráveis.

Feche a torneira
no Dia Mundial da Água
O Lions Clube de Vila Nova de Famalicão associa-se à 4.ª edição da 
campanha H2OFF - Hora de Fechar a Torneira, promovida pela APDA 
-Associação Portuguesa de Distribuição e Drenagem de Águas. 
A proposta é que no dia 22 de março, às 22 horas, não abram as tor-
neiras durante uma hora.  O objetivo passa por consciencializar para 
a problemática do consumo excessivo de água, colocando Famalicão 
como um concelho que faz uso consciente deste recurso natural.
Nesta nova edição conta também com o envolvimento do Leo Clube.

O Município de Famalicão rece-
beu 671 candidaturas às bolsas 
de estudo para o Ensino Superior, 
referentes ao ano letivo 2023/24, 
das quais foram selecionados 
436, depois de analisadas as 
condições de carência econó-
mica. O orçamento global que a 
Câmara vai aplicar nesta rubrica 
é de 258.600 euros, o maior valor 
de sempre. A proposta do Pelou-
ro da Juventude foi aprovada na 

passada quinta-feira na reunião do 
executivo. «A educação e a qua-
lificação são fundamentais para 
o nosso futuro e, por isso, esta 
aposta é para continuar», referiu 
o presidente de Câmara que reve-
lou a vontade do Município chegar 
a mais alunos e de apoiar o seu 
processo de formação no Ensino 
Superior.
Destas 436 bolsas atribuídas 266 
são de 500 euros; 72 de 600 eu-

ros; 5 de 700 euros; 48 de 750 eu-
ros; 17 de 850 euros; 3 de 950 eu-
ros; 19 de 1000 euros e 6 de 1100 
euros.  A cerimónia de entrega das 
bolsas de estudo aos alunos fama-
licenses que frequentam o Ensino 
Superior está agendada para o dia 
23 de março, na Casa das Artes de 
Famalicão, um dia antes da data 
que assinala o Dia Nacional do 
Estudante, comemorado a 24 de 
março.

CÂMARA ATRIBUI
436 BOLSAS DE ESTUDO

FAMALICÃO NA DÉCIMA CIMEIRA EUROPEIA 
DAS CIDADES E REGIÕES

O Município de Vila Nova de Fa-
malicão vai marcar presença na 
10.ª Cimeira Europeia das Cida-
des e Regiões que decorrerá nos 
próximos dias 18 e 19 de março, 
na cidade de Mons, na Bélgica, 
para testemunhar a importância 
do reconhecimento de Famalicão 
enquanto Região Empreendedo-
ra Europeia 2024.
O vereador da Economia e Em-
preendedorismo, Augusto Lima, 
vai partilhar o exemplo e a expe-
riência de Vila Nova de Famali-
cão na área da inovação digital. 
Será um debate em torno do 
papel das administrações locais 
e regionais na utilização das tec-

nologias digitais para responder 
aos desafios económicos e so-
ciais e sobre a forma como os 
ecossistemas de inovação digital 
podem ser criados a nível local.
A iniciativa, organizada pelo Co-
mité das Regiões Europeu, em 
conjunto com a Região da Va-
lónia e a Presidência belga do 
Conselho da União Europeia, 
tem como objetivo debater sobre 
os desafios e as soluções para o 
futuro da Europa. Os principais 
tópicos deste ano são os desa-
fios globais, soluções locais; co-
esão, bem-estar e sustentabilida-
de; local e inovação; cidades e 
regiões no centro da democracia.



D. SANCHO I VAI INSTALAR
DOIS CENTROS TECNOLÓGICOS

O Agrupamento de Escolas 
D. Sancho I vai avançar com 
a criação de dois Centros 
Tecnológicos Especializa-
dos (CTE), um de energias 
renováveis e outro de infor-
mático, num investimento 
que ultrapassa os dois mi-
lhões de euros, no âmbito 
do Plano de Recuperação e 
Resiliência.
A instalação destes dois 
centros na Secundária D. 
Sancho I vai reforçar a atra-
tividade dos cursos profis-
sionais, contribuindo para a 
competitividade e sustenta-
bilidade do tecido económi-
co e social da região através 
da capacitação e qualifica-
ção dos jovens em áreas 
estratégicas. Além disso, 
reforça a direção do esta-
belecimento de ensino em 
comunicado, «irá melhorar 
a articulação vertical entre 
os vários níveis de educa-
ção e formação profissional, 
contribuindo para a aprendi-
zagem ao longo da vida, es-
pecialmente na capacitação 

RIBA DE AVE
JÁ TEM A SUA 

COLÓNIA DE GATOS
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de ativos, em parceria com 
o Centro Qualifica de Vila 
Nova de Famalicão».
A aprovação do CTE das 
Energias Renováveis vai 
permitir suprir a procura 
por mão-de-obra espe-
cializada nas empresas 
desse setor em expansão 
no concelho e na região. 
O Curso Profissional de 
Técnico de Instalador 
de Painéis Solares Foto-
voltaicos, oferecido pelo 
CTE, tem como objetivo 
atender a essa necessi-
dade e será equipado com 
recursos tecnológicos que 
incorporam os princípios 
da indústria 4.0.
O Centro Tecnológico Es-
pecializado de Informática 
permitirá reequipar e forta-
lecer a infraestrutura tec-
nológica da escola através 
da instalação e moderni-
zação de espaços e equi-
pamentos, potenciando 
a capacidade técnica e 
pedagógica dos recursos 
educativos e formativos.

A freguesia de Riba de Ave 
tem, desde a passada se-
mana, uma colónia de ga-
tos. O primeiro gatil, que 
está na Rua 1.º de Maio, 
resulta de uma parceria 
entre a Junta de Freguesia 
e a Câmara Municipal.
A autarquia ribadavense 
fala de «uma mais-valia 
para a população e para o 
bem-estar animal», porque 
promotora «da convivência 
sadia entre o ser humano 
e a comunidade animal». A 
Junta de Freguesia agra-
dece que quem conhecer 
outras comunidades de 
gatos espalhadas pela fre-
guesia, que informe.
Este projeto municipal, 
que já chegou a várias 
freguesias, foi iniciado em 
agosto de 2021 com o ob-
jetivo de apoiar o controlo 
da população de felídeos 
e reduzir focos de insalu-
bridade, relembrando que 
as colónias de gatos são 
bastante importantes para 
o território, nomeadamente 
para o controlo de pragas 
de ratos.
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ABERTAS INSCRIÇÕES 
PARA CONCURSO

DE NOVOS NEGÓCIOS

Segundo jantar solidário
da Academia Sénior de Nine
A Academia Sénior de Nine realiza na noite do dia 12 de abril o segundo 
jantar solidário. O encontro decorre a partir das 20 horas, na quinta do 
Outeirinho, no Louro.
Este jantar serve de angariação de fundos para a instituição continuar 
a desenvolver o seu plano de ação junto dos seniores de Nine e de 
freguesias vizinhas.
Refira-se que o programa das Academias Seniores, dinamizado pelo 
Município de Vila Nova Famalicão, visa a melhoria da qualidade de vida 
da população sénior famalicense, a promoção do envelhecimento ativo 
e o combate à exclusão social e ao isolamento, através de práticas de 
aprendizagem e de sociabilização.
Para além de Nine, este projeto já se estende a Requião, Carreira e 
Bente, Gavião, Gondifelos, Joane, Oliveira Santa Maria, Pedome, Riba 
de Ave e TUSEFA e a Academia Sénior de Vila Nova de Famalicão.

Programa de atividades na 
Casa do Povo de Lousado
O terceiro Torneio António Fontes, em homenagem ao “eterno despor-
tista” da modalidade, decorrerá no dia 16 de março. Para esta iniciativa 
da Casa do Povo de Lousado as inscrições são gratuitas e os pratican-
tes modalidade têm treinos abertos, todas as quartas-feiras, pelas 21 
horas. 
A cultura estará presente no dia 13 de abril, pela Associação Cultural 
de Vermoim que vai apresentar a peça de comédia “Bons olhos os ve-
jam”. A receita desta atividade reverterá na totalidade, para as obras 
de beneficiação da Casa do Povo. O tradicional torneio de bilhar livre 
e “snooker” culmina com o habitual jantar/convívio, no dia 25 de Abril. 
O 2º Torneio de Damas “António Dâmaso”, no dia 25 de maio, inserido 
no planeamento nacional da Federação Portuguesa de Damas, trará, 
novamente, os melhores de Portugal a Lousado.
A Casa do Povo mantém o espaço de convívio entre sócios e amigos, 
aos domingos de manhã, entre as 10:00 e 12:00, no salão nobre, es-
tando disponíveis o bilhar de snooker e livre, as damas e ainda diversa 
leitura regional e nacional.

Encenação da Via-Sacra
em Calendário
A comunidade paroquial de São Julião do Calendário vai ter oportuni-
dade de, pela primeira vez, contemplar (ao vivo) a encenação da “Via 
Sacra”. O evento irá realizar-se no próximo dia 24 de março (domingo), 
pelas 20 horas, na escadaria exterior da Igreja de São Miguel o Anjo; 
se chover será no interior da igreja. Este evento, que tem a participação 
dos Movimentos Paroquiais, envolve cerca de três dezenas de figuran-
tes, na sua maioria jovens. De entrada livre, no local será criada uma 
plateia para as pessoas assistirem sentadas.  

Louro em festa a partir
de 24 de março
A partir do dia 24 de março a freguesia do Louro celebra o Santo do 
Monte. Os momentos festivos vão prolongar-se até ao dia 8 de abril, 
sendo que no primeiro dia, às 9 horas, há missa na igreja, com a bênção 
dos ramos. No final sai a procissão do Senhor dos Passos e de Nossa 
Senhora das Dores rumo à capela de Santo Ovídio. Depois, de 2 a 6 de 
abril, às 19 horas, haverá recitação do terço na capela de Santo Ovídio 
e, às 19h30, celebra-se eucaristia.
No dia 6, às 9 horas, um grupo de Zés P´ereiras vai percorrer a fre-
guesia; às 22 horas, atua o cantor Vítor Rodrigues e a sua banda. No 
domingo, dia 8, às 9 horas, dará entrada em Travassos a Banda Musical 
de São Cipriano “A Nova”; às 10 horas, procissão da igreja até à capela 
de Santo Ovídio; 11h30, missa solene; 14 horas, entrada da Banda, em 
Travassos, da Banda Musical de São Martinho do Campo; 16 horas, 
atuação das duas bandas no adro da capela; 18 horas, entrega dos 
ramos às bandas e aos juízes.

Está aberta mais uma edição do 
JUMP – concurso de novos negó-
cios promovido pelo Município de 
Vila Nova de Famalicão, através 
do Famalicão Made IN, em par-
ceria com a UPTEC- Parque de 
Ciência e Tecnologia da Universi-
dade do Porto. O JUMP tem 9 mil 
euros em prémios, 5 mil dos quais 
para o projeto vencedor. As candi-
daturas devem ser apresentadas 
até 7 de abril, através do portal 
www.famalicaomadein.pt . 
A edição deste ano está aberta à 
apresentação de projetos de no-
vos negócios e ideias criativas e 
inovadoras na área da “Transição 
Verde e Digital”. Recolhidos os 
projetos, o júri vai depois avaliar 
e a entrega de prémio vai ser feita 
no mês de maio. 
Desde a primeira edição, em 
2019, o concurso visa promover 
a cultura empreendedora de de-
senvolvimento de novos projetos, 
atrair e captar novas empresas 
ou a criação de novas ideias e 
projetos de elevado potencial de 
negócio, através da facilitação 
do acesso a mecanismos de fi-
nanciamento adequados, assim 
como a parcerias de negócio es-
tratégicas.
«Somos um território marcada-
mente empreendedor e estamos 
empenhados em promover políti-
cas públicas que promovam opor-
tunidades, que incentivem à ino-
vação e à criatividade», refere o 
presidente da Câmara Mário Pas-
sos que salienta ainda o envolvi-
mento do universo empresarial, 
patrocinador da iniciativa, e da 
UPTEC «que connosco partilham 
uma visão estratégica para o ter-
ritório, de incentivo à inovação e 
empreendedorismo».

MUNICÍPIO INVESTIU
900 MIL EUROS

EM ATIVIDADES CULTURAIS
No ano passado, o Município de Famalicão man-
teve o investimento em várias dinâmicas culturais, 
totalizado em cerca de 900 mil euros. Este apoio 
vai manter-se no presente ano.
Numa publicação nas redes sociais, a Câmara 
Municipal reforça que a atividade cultural «é um 
dos pilares da sociedade civil, contribuindo para a 
qualidade de vida dos famalicenses e estreitando 
os laços entre a comunidade e as mais diversas 
formas de arte».
Atendendo a estes pressupostos, a autarquia re-
afirma que continuará ao lado das associações 
culturais e estruturas artísticas do concelho, «para 
que consigam continuar a desenvolver o seu tra-
balho irradiador de cultura», em benefício da co-
munidade.



Almeida Dias, presidente do 
Conselho de Administração da 
CESPU – Cooperativa de Ensino 
Superior Politécnico e Universi-
tário, foi reeleito, no início deste 
mês, para o segundo mandato na 
presidência da Associação Portu-
guesa do Ensino Superior Privado 
(APESP).
A APESP é a única entidade que 
formalmente representa as insti-
tuições do ensino superior privado 
no Conselho Nacional de Educa-
ção, no Conselho Coordenador 
do Ensino Superior, na Comissão 
Nacional de Acesso ao Ensino 
Superior e no Conselho Consul-
tivo da Agência de Avaliação e 
Acreditação do Ensino Superior.
Almeida Dias foi eleito, pela pri-
meira vez, em abril de 2021, ten-
do cumprido o mandato que termi-
nou em 2023.
Novamente à frente da APESP, 
Almeida Dias aponta como prio-

ridades para os próximos dois 
anos alterações na «avaliação da 
qualidade dos centros de investi-
gação» e na «avaliação das can-
didaturas dos centros de investi-
gação no âmbito dos programas 
plurianuais de financiamento da 
Fundação para a Ciência e Tec-
nologia».
Pretende, também, criar um re-
gime de contratação e carreira 
do pessoal docente e de inves-
tigação que respeite a natureza 
específica do setor particular e 
cooperativo, assim como a sua 
autonomia e modelo de gestão. E 
acabar com a discriminação ins-
titucional entre público e privado, 
nomeadamente no que concerne 
ao reconhecimento de graus e di-
plomas estrangeiros.
Outro eixo de intervenção será 
o reforço da internacionaliza-
ção das instituições, utilizando a 
APESP como veículo corporativo.

PRESIDENTE DA CESPU REELEITO NA
ASSOCIAÇÃO DE ENSINO SUPERIOR PRIVADO
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CIOR DE PORTAS ABERTAS
NA SEMANA DA EMPRESA

Esta é a Semana da Empresa 
na Escola Profissional CIOR. 
Até sexta-feira, haverá debates e 
reflexões com responsáveis em-
presariais, antigos alunos, par-
ceiros institucionais, diretores de 
escolas e estudantes. O objetivo 
é a análise acerca dos desafios 
que se colocam no mercado de 
trabalho e definir estratégias e 
metodologias a adotar tendo em 
vista ajustar o perfil dos alunos 
às necessidades de mão de obra 
qualificada. 
Na cerimónia de abertura, que 
contou com a presença do ve-
reador da educação da Câmara 
Municipal, Augusto Lima, com o 
diretor do Centro do Centro de 
Emprego e o presidente da ACI-
F-Associação Comercial e In-
dustrial de V.N. de Famalicão, foi 
realçada a importância das esco-
las profissionais na formação de 
técnicos qualificados por forma a 
fazer face às necessidades senti-
das nos diferentes e emergentes 
setores de atividade industrial e 
de serviços.
O diretor da CIOR, Amadeu Di-
nis, chamou para o debate as 
questões relacionadas com a In-
teligência Artificial e as Compe-
tências Pessoais e Profissionais 
esperadas dos formandos no final 
dos respetivos ciclos formativos.
O diretor pedagógico, José Pai-
va, enalteceu as elevadas taxas 
de empregabilidade registadas 
e o prosseguimento de estudos, 
além da capacidade empreen-
dedora dos ex-alunos. Para este 
responsável, os alunos formados 

Desenho de Construções Mecâ-
nica CNC; Auxiliar de Farmácia s 
e Animação Sociocultural.
Ainda durante este mês de março 
estão programados vários Open 
Days dirigidos a alunos a fre-
quentar o nono ano nos diferen-
tes Agrupamentos de Escolas do 
Município e da região, no sentido 
de os informar e sensibilizar para 
a importância das vias profissio-
nalizantes e com dupla certifica-
ção no ensino secundário.

e os seus percursos profissionais 
são um «motivo de orgulho e o 
maior património da Escola que, 
há mais de 30 anos, tem formado 
profissionais competentes e cida-
dãos empreendedores e com pro-
jetos de vida em termos pessoais 
e profissionais».
Em representação da Câmara, o 
vereador Augusto Lima disse que 
a cooperação e a ligação das es-
colas com as empresas são uma 
«parceria estratégica com van-

tagens mútuas e de extrema im-
portância, não só no percurso for-
mativo dos alunos, como também 
fator de garantia de mão de obra 
altamente qualificada para os em-
presários exigentes em colabora-
dores com um perfil profissional 
e competências ajustados às ne-
cessidades das suas empresas».
Durante a Semana da Empresa 
serão também celebrados acor-
dos de cooperação/parceria com 
várias e diferentes “empresas-ân-

cora” no sentido de estabelecer e 
fortalecer a imprescindível rela-
ção entre a Escola, as Empresas 
e o mundo laboral.
Recorde-se que as empresas/
organizações participantes nes-
ta iniciativa estão relacionadas 
com a oferta formativa ministrada 
pela CIOR, muito particularmente 
no âmbito dos cursos técnicos 
de Mecatrónica Automóvel, Ele-
trónica Automação e Comando, 
Programação e Mecanização; 
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TARIFA SOCIAL DA ÁGUA
JÁ BENEFICIOU

700 FAMALICENSES

ASCR S. Cristóvão de Cabeçudos 
reúne em Assembleia Geral

Durante o ano passado, 
cerca de 700 famalicenses 
em situação de carência 
económica foram benefi-
ciados com a tarifa social 
de água, saneamento e 
resíduos.
Esta medida municipal 
permite a isenção da taxa 
de disponibilidade destes 
serviços, permitindo uma 
redução do valor da fatura 
da água. 
Com esta medida de apoio 
aos mais desfavorecidos, 
a Câmara Municipal deixou 
de receber perto de 105 mil 
euros. 
O pedido de tarifa social 
pode ser efetuado preen-
chendo o formulário “Apoio 
Social”, disponível no por-
tal do Município em www.
famalicao.pt/formularios-
-famalicao
O documento pode ser 
entregue presencialmente 
no Balcão Único de Aten-
dimento ou por email para 
camaramunicipal@famali-
cao.pt.

“Dias Orgânicos”
passam em Vermoim
Vermoim vai receber uma Oficina de Compostagem 
Doméstica “Vamos Tratar do Resto”. Esta iniciativa do 
município de Famalicão, em colaboração com as Jun-
tas de Freguesia, está programada para o dia 16 de 
março (sábado), das 10h às 12h, no salão nobre da 
Junta de Freguesia.
A oficina está aberta a toda a comunidade e não care-
ce de inscrição.
O objetivo destas oficinas de compostagem doméstica 
é a redução da quantidade de resíduos, nomeadamen-
te resíduos orgânicos, que vão para aterro. 
O município de Famalicão informa que para tratar da 
problemática logo na fonte, vai iniciar uma nova série 
de oficinas de Compostagem Doméstica (com oferta 
de compostor e manual aos participantes), inseridas 
no projeto municipal “Dias Orgânicos”. Quer dar fer-
ramentas aos famalicenses para que possam fazer a 
compostagem nas suas próprias casas.

A Associação Social, Cultural e Recreativa de S. Cristóvão de Cabeçudos reúne em As-
sembleia Geral na noite do dia 22 de março, às 21 horas, na sede da instituição. A agenda 
é preenchida, sendo que o principal ponto é a eleição dos novos corpos sociais.
A ordem de trabalhos começa com a leitura e aprovação da ata da última Assembleia, 
prosseguindo com a análise e votação do relatório de atividades de 2023 e de igual do-
cumento, incluindo o orçamento previsional para o ano em curso. Depois, é analisado e 
votado o relatório e contas de gerência do ano passado e leitura do parecer do Conselho 
Fiscal; a eleição dos corpos sociais para 2024/2028; discussão sobre a venda de viaturas 
da instituição e, por último, discussão sobre outros assuntos de interesse.
As listas candidatas ao ato eleitoral devem apresentar a sua proposta até 15 de março à 
presidente da Assembleia Geral.

Alunos visitam a Bolsa
de Turismo de Lisboa
Os alunos da Secundária D. Sancho I, dos Cursos Técnicos de Turismo, Serviço de Res-
taurante e Bar, Comércio e Logística, visitaram a BTL - Bolsa de Turismo de Lisboa, um dos 
maiores eventos do setor turístico em Portugal, de modo a adquirirem informação sobre 
as temáticas desenvolvidas nas unidades curriculares lecionadas e terem contacto com a 
realidade da oferta turística. Os alunos contactaram com as várias vertentes da indústria 
do Turismo em Portugal (Regiões de Turismo e Operadores Turísticos) e também com 
mercados internacionais. Ficaram também a conhecer as ofertas de emprego neste setor.
Segundo a Escola, a experiência proporcionou aos alunos uma visão abrangente das 
oportunidades de carreira e das múltiplas facetas do setor turístico. «Foi uma experiência 
inspiradora e educativa para todos os participantes e, com esta “aula” os alunos conse-
guiram adquirir conhecimentos que são e serão úteis na sua área de formação, desenvol-
vendo também o seu espírito crítico, o respeito e a autonomia, condições essenciais num 
bom profissional de turismo», expressou.  Os estudantes tiveram, ainda, a oportunidade de 
explorar o Palácio Nacional da Ajuda, em Lisboa, antigo palácio real. Acompanhados por 
professores e uma guia especializada, mergulharam na história e na cultura portuguesa e 
aprenderam sobre a vida da realeza portuguesa e sobre os eventos históricos que ocorre-
ram neste icónico edifício. Tiveram oportunidade de ver a Torre de Belém e o Mosteiro dos 
Jerónimos, outros ex-libris da cidade. 
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Jogo no Estádio D. Afonso Henriques
Árbitro: Iancu Vasilica
Ação disciplinar – amarelos: Jorge Fernandes (31′), Enea Mihaj (54′), 
Justin de Haas (59′) e Chiquinho (87′)

VITÓRIA SC, 1
Charles, Bruno Gaspar, Jorge Fernandes (Manu Silva 52′), Borevkovic, 
Villanueva, Tomás Handel, Tiago Silva, Jota Silva (Kaio César 87′), Ricar-
do Mangas, Nélson Oliveira (Adrián Butzke 79′) e João Mendes (Nuno 
Santos 87′)
Treinador: Álvaro Pacheco

FC FAMALICÃO, 0
Luiz Júnior, Martin Aguirregabiria (Chiquinho 72′), Enea Mihaj (Nathan 
72′), Riccieli, Justin de Haas, Francisco Moura, Zaydou Youssouf, Mirko 
Topic (Ódcar Aranda 84′), Sorriso (Gustavo Sá 79′), Jhonder Cádiz e Flo-
rian Danho (Théo Fonseca 79′)
Treinador: João Pedro Sousa

Ao intervalo: 1 – 0; marcador: Jota Silva (38′)

FAMALICÃO INIBIDO 
DEIXOU-SE CONQUISTAR

Depois da derrota frente ao Vi-
tória SC, o Famalicão caiu para 
a nona posição, com os mes-
mos 27 pontos. Foi ultrapassado 
pelo Boavista, que soma mais 
um pouco. Na próxima jornada, 
sexta-feira, recebe o Estrela da 
Amadora, que é 13.º, com me-
nos dois pontos do que o Fama-
licão. 
No final do jogo, o treinador João 
Pedro Sousa lamentou a primei-

ra parte do seu grupo. Falou de 
uma equipa “macia” e com falta 
de agressividade; já «o Vitória, 
com boas oportunidades, che-
gava com facilidade ao último 
terço; teve muitos lances de bola 
parada e podia ter feito mais um 
golo», reconheceu. 
Os vitorianos marcaram ao mi-
nuto 38, por Jota Silva, depois 
de um arranque pelo corredor 
direito. 

O técnico explicou que ao in-
tervalo houve conversas sobre 
a atitude, embora taticamente 
e em termos de estrutura não 
tenha mudado nada. A verdade 
é que a segunda parte correu 
melhor para o FC Famalicão: co-
meçou a entrar na estrutura da 
equipa do Vitória, usando os cor-
redores exteriores para chegar à 
frente. Isso aconteceu e João 
Pedro Sousa entende que o Vi-

tória já não conseguiu o domínio 
consentido na primeira parte.
A equipa famalicense manteve 
a crença no empate que podia 
ter acontecido por Óscar Aran-
da, mas principalmente por Cá-
diz que rematou ao poste. É já a 
14.ª bola aos ferros, azar regis-
tado pelo técnico famalicense. 
Para este último alento contribui, 
mais uma vez, Luiz Júnior que, 
aos 90 minutos, defendeu uma 

grande penalidade. Mais uma…
«A Vitória do nosso adversário 
não merece contestação», reco-
nheceu o líder da equipa famali-
cense, lamentando a atitude da 
primeira parte. «Estou insatisfei-
to por isso. Estivemos inibidos 
e esse é também o espelho da 
nossa equipa esta época», subli-
nhou. «Há coisas a ajustar, nós 
sabemos e os jogadores tam-
bém sabem», reconheceu. 

RELVADO DO MUNICIPAL É DE PRIMEIRA
Os delegados da Liga Portugal têm atribuído nota máxima ao relvado do Estádio Municipal em vários jogos referentes ao principal campeonato do 
futebol português. A pontuação máxima (5 estrelas) foi obtida com o Moreirense Futebol Clube, Futebol Clube Arouca, Gil Vicente Futebol Clube, Rio 
Ave Futebol Clube e Boavista Futebol Clube. A estes registos máximos, somam-se ainda apreciações muito positivas (próximas da nota mais elevada) 
em várias partidas da I Liga, «num claro sinal da eficácia da intervenção efetuada no relvado do Estádio Municipal de Famalicão na pré-temporada», 
pode ler-se numa comunicação do clube que consta das redes sociais. Recorde-se que de várias melhorias realizadas ao longo de épocas anteriores, 
o recinto foi alvo de uma grande intervenção no início da presente época. Quanto ao relvado, foi colocado um tapete proveniente de um dos melhores 
viveiros da atualidade na Europa, localizado no sul de Espanha, ao qual é reconhecida alta qualidade e durabilidade. Os trabalhos verificaram-se, ainda, 
nas estruturas integrantes do sistema de um relvado natural, nomeadamente ao nível de rega, drenagem e base, sobre uma estrutura com mais de 40 
anos.  A SAD do Futebol Clube de Famalicão reporta que as várias intervenções observaram os requisitos recomendados pela UEFA para a construção 
de relvados desportivos.
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A Academia Alex Ryu Jitsu de Arnoso 
venceu, coletivamente, o Regional de 
Light-Contact, que se disputou, no pas-
sado sábado, no gimnodesportivo de 
Tadim. Nesta competição, em segundo 
lugar ficou a academia de Vermoim, fe-
chando o pódio a de Pousada de Sara-
magos.
Participaram mais de 170 atletas de to-
dos os escalões etários, masculinos e 
femininos, em representação das 24 
academias de Alex Ryu Jitsu. O públi-
co aplaudiu entusiasticamente todos 
os combates, com especial relevo para 
os trabalhos nos escalões mais jovens 
- bambis, infantis, iniciados e juvenis 
-, cujas idades variam entre os 4 e 15 
anos. Nesta competição estiveram em 
disputa 62 títulos regionais.
A homologação dos títulos e da prova 
foi feita pela Federação Portuguesa de 
Alex Ryu Jitsu, através de certificados, 
representada pelo Mestre Geral e fun-
dador do estilo, Alexandre Carvalho (10º 
Dan), que elogiou a organização a cargo 
da equipa da academia de ARJ Tadim, 
liderada pelo Mestre Márcio Freitas. Ale-
xandre Carvalho felicitou, ainda, todas 
as academias pelo desempenho técnico, 
respeito e disciplina.

O Grupo Recreativo de Gavião 
celebrou, na noite do passado 
sábado, 49 anos de existência. 
A celebração teve a presença 
do vereador Pedro Oliveira que, 
para além de felicitar a associa-
ção pelo aniversário, assumiu o 
compromisso municipal de apoiar 
«a construção da sede, projeto 
há muito ambicionado pelo GR 
Gavião».
A data foi devidamente assinala 
com a participação na missa que 
foi celebrada na igreja paroquial 
e, no final, a direção, sócios, 
atletas e amigos reuniram-se no 
salão nobre da Junta de Fregue-
sia para cantar os parabéns. O 
momento, que incluiu o corte do 
bolo de aniversário, contou com 
a presença do vereador do Des-
porto, do autarca local, António 
Emídio, e do padre Domingos 
Machado.
Pedro Oliveira nas breves pa-
lavras dirigidas aos presentes 
agradeceu «a disponibilidade 
e o empenho dos atuais diri-
gentes», mas também de todos 
aqueles que lhes antecederam, 
«de uma forma particular os fun-
dadores desta associação». O 
vereador do Desporto na Câma-
ra Municipal sublinhou a inten-
sa atividades que o GR Gavião 
desenvolve, concretamente, a 
participação de uma equipa no 

ACADEMIA DE ARNOSO VENCE
REGIONAL DE ALEX RYU JITSU

VEREADOR DO DESPORTO PROMETE
APOIAR CONSTRUÇÃO DA SEDE DO GR GAVIÃO

Campeonato Concelhio de Fut-
sal, a dinâmica nas modalidades 
de atletismo e BTT, bem como as 
várias edições da Corrida Popu-

lar de Gavião que, em 2023, teve 
a sua 15ª edição. Deixou, ainda, 
uma palavra de apreço por este 
ano o clube ter aderido ao Cam-

peonato Concelhio de 3h de BTT, 
com a realização da prova que 
encerrará esta competição.
O clube é presidido por António 

José Oliveira, reeleito em no-
vembro passado. Adelino Carva-
lho preside à Assembleia Geral e 
Paulo Cunha ao Conselho Fiscal.
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Sub-23 empatam em Vizela

pub

A equipa sub-23 do Famalicão não foi além de um empate, 1-1, no con-
fronto com o Vizela, que teve lugar no Estádio Municipal de Vila Meã. 
Ao final da manhã desta terça-feira, a contar para a décima jornada da 
fase de apuramento de campeão, o golo famalicense foi apontado por 
Gustavo Barros, aos 64 minutos.
Com mais um ponto, a equipa treinada por Rui Tomé está no terceiro 
lugar, com 15 pontos. Na próxima jornada, marcada para o segundo dia 
de abril, o Famalicão visita o Torreense, formação que ocupa o último 
lugar.

GDN CONQUISTA
63 MEDALHAS NOS

CAMPEONATOS TERRITORIAIS

Na Póvoa de Varzim, nos Campe-
onatos Territoriais, os nadadores 
do GD Natação conquistaram 63 
medalhas, desde logo com 28 tí-
tulos, 19 vice-campeonatos e 16 
terceiros lugares. Acrescem dois 
recordes territoriais e um recorde 
nacional que falhou por uma “gota 
de água”.
Com estes resultados, o clube fa-
malicense foi o segundo que mais 
medalhas conquistou, apenas su-
perado pelo FC Porto, reforçando, 

mais uma vez, a sua posição de 
destaque no cenário da natação.
Nesta competição que decorreu 
no passado fim de semana, o 
GDN esteve presente com 25 na-
dadores. Individualmente, Mafal-
da Mesquita foi a mais pontuada, 
acumulando 655 pontos na prova 
de 200 livres, enquanto que Fran-
cisco Silva conquistou o segundo 
lugar, com 685 pontos, nos 200 
costas.
Destaque, ainda, para a estafeta 

júnior de 4×50 Estilos que esteve 
a milésimos de um novo recorde 
nacional.
Além destas conquistas coletivas 
e individuais, os nadadores fa-
malicenses alcançaram inúmeros 
recordes pessoais, fazendo prova 
do seu constante crescimento. 
Com a obtenção de mínimos de 
acesso aos Nacionais, o clube re-
afirma o seu compromisso com a 
excelência e o desenvolvimento 
contínuo dos seus atletas.

AINDA SEM PONTOS NA FASE 
DE APURAMENTO DE CAMPEÃO

O Cabeçudense/Famalicão continua sem pontuar na fase de apuramento de campeão. Na Madeira, o con-
junto famalicense perdeu, 6-3, resultado que foi alargado no decurso da segunda parte, quando ao intervalo 
havia uma igualdade a 1 golo.
Nesta partida do nacional da 2.ª divisão de futsal, respeitante à jornada 7, as duas formações, desesperadas 
por pontos, procuraram não cometer erros, mas na etapa complementar, quando o Marítimo ganhou vanta-
gem no marcador, o Famalicão foi à procura do melhor resultado. Jogou no cinco para quatro, mas a equipa 
da casa aguentou e tirou o melhor aproveitamento de bolas “perdidas”. João Vigário marcou os três golos 
famalicenses.
O Famalicão continua sem pontos e no último lugar. Na próxima jornada joga em casa do Nun´Álvares, quarto 
com 11 pontos.
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O famalicense Ricardo Velho, do SC Farense, foi eleito o melhor guarda-
-redes de fevereiro pelos treinadores da I Liga do futebol português. Tra-
ta-se da segunda distinção na presente época, depois de em dezembro 
ter colhido igual preferência. Numa contagem de votos muito apertada, 
o famalicense somou 18,25%, superando Trubin, do SL Benfica, e Ar-
ruabarrena, do FC Arouca, ambos com 17,46%.
Ricardo Velho realizou 13 defesas nos quatro jogos do clube no período 
em causa, garantindo maior coesão defensiva à equipa de José Mota.

O Jornal CIDADE HOJE é um semanário regional, de informação ge-
neralista e que se orienta por critérios de verdade, rigor e criatividade 
jornalística. Promovemos uma informação séria, atual e o mais diver-
sificada possível, por forma a que, em cada semana, o leitor tome 
conhecimento do que de mais importante acontece no território con-
celhio de VN Famalicão.
Com respeito pelo bom nome dos cidadãos, protegendo as fontes 
de informação, não ocultando ou deturpando informação, o CIDADE 
HOJE visa informar e formar os leitores, pelo que rejeita todo e qual-
quer tipo de sensacionalismo. Damos voz ao indivíduo e ao colectivo 
“ajudando-os” nas suas dificuldades e angústias, mas também dando 
visibilidade aos seus sonhos e méritos porque somos, acima de tudo, 
um instrumento de promoção do que de bom e bem se faz em VN 
Famalicão. Deste modo, estamos a promover a qualidade de vida e o 
bem-estar dos famalicenses.
Por respeito aos princípios deontológicos e da ética profissional e 
por respeito aos leitores definimos as nossas opções editoriais com 
independência, não cedendo a pressões e sem tiques elitistas. Te-
mos carácter e corpo generalista e respeito pelos valores humanos, 
sociais e culturais da comunidade famalicense; assim informamos e 
educamos.
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Ricardo Velho novamente 
nomeado guarda-redes
do mês

Sub-19 vencem em Viseu
A equipa sub-19 do FC Famalicão venceu, na jornada 5 da fase de apu-
ramento de campeão, o Académico de Viseu, por 1-0. O golo em terras 
de Viriato foi marcado aos 86 minutos, por Hugo Ferreira que entrou dez 
minutos antes na partida.
Com esta vitória o Famalicão passa a somar 7 pontos e ocupa o quinto 
lugar. Na próxima jornada, os famalicenses recebem o Sporting, que 
também soma 7 pontos.

JOANE REGRESSA AO PRIMEIRO
LUGAR NO PRÓ NACIONAL

A equipa treinada por Duarte 
Nuno venceu, no passado sába-
do, o vizinho Ninense, por 3-2 e 
reassumiu o primeiro lugar do pró 
nacional da AF Braga, com 48 
pontos e menos um jogo. O Maria 
da Fonte tem os mesmos pontos 
depois do empate a zero em casa 
do Ponte.
Ainda nesta jornada, a 24.ª, a Oli-
veirense recebeu e venceu, 3-0, 
o Amares e continua em terceiro 
lugar, com 46 pontos. O Bairro 
também jogou em casa e goleou, 

4-1, o Forjães, passando a somar 
24 pontos no décimo sexto lugar. 
O Ninense, com 31 pontos, é dé-
cimo segundo.
Próxima jornada: Berço-Joane, 
Cabreiros-Bairro, Ninense-SP 
Arcos e Maria da Fonte-Olivei-
rense.
Na divisão de honra, série B, jor-
nada 21, o S. Cosme perdeu, 1-0, 
nas Taipas e desceu ao décimo 
terceiro lugar, com 23 pontos. Na 
próxima jornada recebe o Arões.
O Lousado, apesar do empa-

te (2-2) em casa do Celeirós B, 
mantém o primeiro lugar da série 
D da 1.ª divisão, com 39 pontos. 
Resultados da jornada: Delães, 
1-Louro, 1; Mouquim, 2-Rui-
vanense, 2; Figueiredo, 2-São 
Cláudio, 0; Operário, 3-Gondife-
los, 2; Calendário, 2-Fradelos, 0.
Próxima jornada: S. Cláudio-
-Mouquim, Ruivanense-Delães, 
Fradelos-Figueiredo, Gondife-
los-Calendário, Lousado-Sequei-
rense, Guisande-Operário e Lou-
ro-Celeirós B.
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Ribeirão goleado continua 
em situação difícil
no Campeonato de Portugal
A três jornada do final da primeira fase do Campeonato de Portugal, o 
Ribeirão continua em penúltimo lugar, com 22 pontos, depois da golea-
da sofrida em casa do Brito, por 4-0.
Nesta partida, que o Ribeirão estava obrigado a vencer, a equipa não 
teve o devido discernimento ofensivo e acabou por sofrer três golos em 
contra-ataque, «mais por demérito nosso do que mérito adversário», 
regista o treinador Luís Silva.
Com este desaire, cumpridas 23 jornadas, a vida do Ribeirão «fica mais 
difícil. Mas vamos continuar a trabalhar, nunca atirando a toalha ao 
chão enquanto matematicamente for possível a manutenção», promete 
o treinador.
Na próxima jornada, a equipa ribeirense recebe o Montalegre, sétimo 
com 30 pontos.

A equipa sénior de basquete-
bol do FAC venceu, por 70-81, 
a equipa do SC Marinhense, um 
jogo a contar para a 3.ª jornada 
da segunda fase do Campeonato 
Nacional da 1.ª Divisão. 
O início foi equilibrado, mas a 

equipa da Marinha Grande con-
seguiu uma ligeira vantagem no 
primeiro quarto, de 20-17. Os 
homens do FAC, que tiveram o 
apoio dos adeptos, reagiram e 
fizeram uma excelente exibição 
nos dois períodos seguintes (13-

25 e 17-25). Assim, geriu a vanta-
gem até final (20-14). 
A próxima jornada disputa-se no 
sábado, dia 16, às 18 horas, no 
pavilhão municipal, com o Fama-
license a receber a equipa do Oli-
vais FC. 

FAC COM CINCO ATLETAS
NOS INTERNACIONAIS

DE PORTUGAL
O FAC levou cinco atletas aos 
59.º Campeonatos Internacionais 
que decorreram nas Caldas da 
Rainha, do dia 6 ao dia 10. Foram 
eles: Adriana Gonçalves e Sónia 
Gonçalves (Seleção Nacional), 
Catarina Martins, Simão Ferreira 
e Tiago Araújo.
Tiago Araújo e Simão Ferreira 
perderam na 1.ª ronda da quali-
ficação para Pares Homens com 
um par alemão que foi um dos 
vencedores dessa fase.
Simão Ferreira e Catarina Mar-
tins, na 1ª ronda da qualificação 
em Pares Mistos, perderam com 
um par suíço que mais tarde se 
cruzou com o par misto da Sónia 
Gonçalves, na última ronda, sain-
do a nossa atleta vitoriosa nessa 
fase.
Catarina Martins ainda disputou a 
qualificação do Singular Senho-
ra tendo sido derrotada por uma 
atleta ucraniana uma das vence-
doras dessa fase.
Adriana Gonçalves, na qualifica-
ção de Singulares Senhora per-
deu na 1ª ronda com uma atleta 
francesa.
Com Sónia Gonçalves, na 1ª ron-

Famalicão derrotado
pelo Benfica da Liga BPI
Com a derrota, 2-0, em casa do Benfica, a equipa feminina do Fama-
licão caiu para o décimo lugar, com 10 pontos. Abaixo de si estão o 
Ouriense, 9 pontos, e o Vilaverdense, com 6 pontos.
No jogo da décima sexta jornada da Liga BPI, campeonato nacional fe-
minino, o Benfica marcou logo aos 15 minutos, aumentando o marcador 
na segunda parte, decorria o minuto 52.
Na próxima jornada, as famalicenses voltam a jogar fora, desta feita 
com uma curta viagem a Braga, casa do terceiro classificado, com 29 
pontos.

Riba d´Ave vence adversário 
direto na manutenção
O Riba d´Ave/Sifamir não perdeu a oportunidade para vencer um adver-
sário direto na luta pela manutenção. A equipa de Raul Meca recebeu 
a Juventude Pacense e levou a melhor, por 3-2, com golos de Rémi 
Herman. Num jogo intenso e com os locais a perderem ao intervalo, 
por 1-2, a grande figura acaba por ser Rémi, autor dos três golos que 
selaram uma importante vitória. Com este resultado na jornada 20 do 
campeonato nacional de hóquei em patins, os ribadavenses sobem ao 
décimo lugar, com 20 pontos.
O FAC joga apenas esta quarta-feira, em Tomar, casa do quinto clas-
sificado, com 37 pontos. Já o famalicense é décimo segundo, com 18 
pontos.

Milha Urbana
é na Praça D. Maria II
A 24ª Milha Urbana da Cidade de V. N. Famalicão, organizada pelo 
Liberdade F C, realiza-se no dia 16 de março, a partir das 15 horas, em 
pleno centro da cidade, na Praça Dª Maria II. Trata-se de uma mudança 
de local. Nas últimas edições corria-se na Avenida de França e também 
chegou a ser disputada à volta do Parque da Juventude.
Esta popular prova, que já foi considerada a melhor a nível nacional, é 
aberta a todos os atletas, quer sejam federados, populares ou outros.
As inscrições, gratuitas, estão abertas até ao dia 14 de março, na plata-
forma FPA Competições

FAC REGRESSA ÀS VITÓRIAS
NA 1.ª DIVISÃO

da do quadro principal saíram derrotadas com um par também francês.
Sónia Gonçalves, na qualificação de Singulares Senhoras, perdeu ape-
nas na última ronda com uma atleta de Singapura que seguiu até às 
meias finais do Campeonato.
No Par Misto, no quadro principal, saíram derrotados na 1ª ronda com 
uma dupla francesa.
No próximo fim de semana, o FAC estará em Espinho para disputar a 
2.ª Jornada Zonal com os Não Seniores no sábado e os Seniores no 
domingo.
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MUNICÍPIO INVESTE 13 MILHÕES
EM REFEIÇÕES ESCOLARES

O Município de Famalicão apro-
vou a abertura de concurso públi-
co, no valor de 13 milhões de eu-
ros, para assegurar o serviço de 
refeições escolares nos próximos 
três anos.
Este serviço de refeições escola-
res é válido para todos os níveis 
de ensino, desde o pré-escolar ao 
secundário. No total são servidas, 
por ano, cerca de 1 milhão e 500 
mil refeições.
«Estamos empenhados em pro-
mover uma alimentação saudável 
e refeições equilibradas, de qua-
lidade e adequadas às necessi-
dades nutricionais das nossas 
crianças e jovens», referiu o presi-
dente da Câmara Municipal, Mário 
Passos.
 Ainda no que diz respeito à qua-
lidade nutricional das refeições, a 
Câmara Municipal tem promovido 

ações de sensibilização junto da 
comunidade, para que se evite o 
desperdício alimentar. Está, tam-
bém, a monitorizar as refeições 
escolares, desde a verificação dos 
produtos, armazenamento e higie-
nização e o processo de confeção 
e serviço.
Também o autarca Mário Passos 
tem visitado as escolas do con-
celho e almoçado com os alunos. 
«Além da equipa de nutricionistas 
do município que faz acompanha-
mento e supervisão das ementas, 
eu próprio tenho feito um acompa-
nhamento muito próximo, visitan-
do os estabelecimentos de ensino 
praticamente todas as semanas, 
não só para constatar a qualidade 
das refeições que são servidas, 
como também para conhecer os 
problemas e os desafios das nos-
sas escolas», referiu o autarca.

Miguel Poiares Maduro é o convidado do município de Famalicão para 
protagonizar a conferência “Desafios Globais e o Papel das Instituições 
e Agentes Locais na Internacionalização dos Territórios”, marcada para 
o dia 21 de março. 
A iniciativa, inserida no programa de Famalicão Região Empreendedora 
Europeia 2024, está marcada para as 14h30, no auditório da Biblioteca 
Municipal Camilo Castelo Branco e enquadra-se na estratégia de inter-
nacionalização do município - VNF Alliance.
Devido à limitação de lugares, os interessados em participar na confe-
rência deverão enviar um e-mail para o endereço international@famali-
cao.pt até ao próximo dia 18 de março.
O objetivo é a reflexão, partilha de ideias e networking sobre os desafios 
atuais e futuros no cenário global e o papel vital das instituições locais 
e dos seus agentes na construção de um território mais competitivo, 
inovador e internacionalizado.
Recorde-se que, desde 2018, a autarquia famalicense está empenhada 
em promover uma estratégia de diplomacia urbana, visando a interna-
cionalização de Famalicão. A Rede de Embaixadores VNF Alliance é re-
flexo desse empenho e simboliza o compromisso da Câmara Municipal 
em promover a colaboração entre agentes locais, tanto privados como 
públicos, com o objetivo de abrir Famalicão ao mundo.

Poiares Maduro
em conferência
sobre
internacionalização


